

Inauguration à Villemurlin

L'espace Villa Murena, lieu d'éducation et de culture pour petits et grands

La commune de Villemurlin a fait une belle démonstration de vitalité, samedi, avec l'inauguration d'un ensemble immobilier accolé à l'école destiné à accueillir de multiples activités.

Comme Maria-Dolorès Martinez-Pommier, sous-préfète de Montargis, les sénateurs Jean-Noël Cardoux et Jean-Pierre Sueur, Gilles Lepeltier, président de l'Union départementale des maires ruraux, l'ensemble des maires du canton de Sully-sur-Loire et, même de villages voisins, ou les représentants de l'Académie et de la Caisse d'allocations familiales du Loiret ont pu le constater, cet équipement est marqué par la polyvalence.

Il est à la fois restaurant scolaire, doté d'une cuisine parfaitement aux normes, une garderie périscolaire, une salle polyvalente ce qui, grâce à une astuce typiquement sullyloise a permis d'obtenir une subvention du Conseil général, une bibliothèque et, fin août, une salle informatique.

le budget communal avec un niveau d'endettement qui reste raisonnable.

Si la commune a emprunté 300 000 € sur 20 ans ainsi qu'un prêt de la caisse d'Allocations familiales de 25 000 € à taux 0, l'annuité 2012 s'élève à 36 798 € quand elle était de 39 210 € pour l'année 2011.

Il est vrai que sur un total TTC de 773 345 €, les élus de Villemurlin ne sont pas trop mal débrouillés puisqu'ils ont obtenu, de l'État, des Fonds européens, du département, de la CAF du Loiret et de la réserve parlementaire de Jean-Pierre Sueur, plus de... 60 % de subvention, soit 468 202 €.

Un espace adapté aux besoins

La conception du bâtiment, due à l'architecte Philippe Chollet, est particulièrement heureuse compte tenu des contraintes. En effet, le nouveau bâtiment, baptisé « Espace Villa Murena » par référence au premier nom connu de Villemurlin, se situe



Les élus et invités devant le nouveau bâtiment à ossature bois



Le nouvel équipement comporte une cuisine aux normes en vigueur

Un financement maîtrisé

Nicole Lepeltier et son conseil municipal, notamment son adjoint Louis Bouruet auquel elle a rendu un hommage remarqué, ont ainsi réalisé sur plusieurs années une belle performance : doter la commune de services indispensables à la population dans son ensemble tout en maîtrisant

dans le prolongement de l'école qui accueille deux classes (CP et CE1) dont les maîtresses ont reçu des bouquets de fleurs en remerciements de leur patience durant la durée des travaux. Il n'a pas toujours été simple de faire la classe quand les disquesuses découpaient, les marteaux marteaient et les engins pétardaient...



Les enfants de la garderie périscolaire ont chanté « Frontières » de Yanick Noah et « Polyglotte » d'Henri Dès à l'assistance.



Des fleurs ont été remises aux institutrices qui ont fait la classe dans des conditions difficiles durant le déroulement du chantier.

Il a fallu tenir compte du style de l'environnement immobilier tout en prenant un parti résolument tourné vers le développement durable. Après l'acquisition des terrains par la commune et la réalisation d'une cour et d'un parking relié par un sentier uniquement piétonnier, le bâtiment à ossature bois a pu être édifié. Il comprend, à l'extérieur un préau. À l'intérieur, un couloir dessert toutes les pièces de l'ensemble. Le cadre a été soigné et les coloris sont particulièrement chaleureux.

Les enfants ont pris possession de ces nouveaux locaux depuis plusieurs semaines, le premier repas leur a été servi le 19 janvier. Auparavant ils devaient se rendre à 10 minutes de là à pied dans des conditions de sécurité insatisfaisantes.

Plaidoyer pour le Siris

Pour eux, comme pour tous les autres usagers, les conditions d'accueil sont à l'évidence optimisées. Nicole Lepeltier pouvait logiquement multiplier les remerciements maintenant que ce dossier qui l'a mobilisée avec ses collaborateurs et collègues depuis 2006 est achevé.

Elle a conclu son propos en insistant sur l'importance du Siris qu'elle préside et qui réunit sa commune à celles d'Isdes et de Vannes-sur-Cosson. Grâce à la bonne entente qui règne au sein de ce syndicat, chaque commune a pu conserver une école dans de bonnes conditions.

Un message destiné au représentant de l'État au moment où l'existence de certains organismes intercommunaux jugés obsolètes est plus ou moins menacée. Le maire de Villemurlin a également regretté que les

artisans du village n'aient pu participer aux travaux compte tenu de la complexité des dossiers administratifs des marchés publics auxquels ils n'ont évidemment pas de temps à consacrer.

Néanmoins, la très grande majorité des entreprises qui ont participé à cette opération sont du Sud-Est du Loiret, ce qui méritait effectivement, d'être souligné.

Martial Poncet

Des interventions consensuelles

Gilles Lepeltier a souligné la « grosse charge de travail » qu'un tel chantier a pu représenter pour le personnel et les élus de la commune. Il a qualifié le bâtiment « d'original » et contribuant à « transformer le village sur le plan esthétique ». Et de conclure : « vous avez montré que les ruraux sont capables de dynamisme et d'originalité ».

La représentante de l'Académie a salué le « discours chaleureux, empreint d'humanité et des valeurs de l'école » de Nicole Lepeltier avant de souligner, pour s'en féliciter, les efforts faits par les communes pour mettre des équipements de qualité au service des élèves.

Le président de la CAF du Loiret a rappelé l'attention que porte son organisme « aux initiatives des petites communes en faveur des enfants et des adolescents ». À cet égard, la réalisation de l'Espace Villa Murena fait partie des équipements auxquels la CAF peut apporter son soutien.

Jean-Noël Cardoux a souligné tous les aspects positifs de ce bâtiment : conception intelligente et cadre chaleureux, interventions d'entreprises locales pour l'essentiel, financement maîtrisé avec cette spécificité qu'en jouant sur la polyvalence de la salle principale, le Département peut apporter son aide. D'autres communes du Sullylois l'ont d'ailleurs parfaitement compris.

Jean-Pierre Sueur a félicité le maire pour cette « très belle réalisation qui nous séduit bien ». Il y a d'ailleurs contribué à hauteur de 10 000 € au titre de la réserve parlementaire dont il a expliqué les fondements et mécanismes. Le Sénat s'attache à aider les petites communes qu'il représente. Il a apprécié la bonne coopération entre les communes réunies au sein du Siris, il a conclu sur le fait que la polyvalence était une idée d'avenir pour toucher des subventions et que cela allait dans le bon sens.

Ce sentiment est partagé par Maria-Dolorès Martinez-Pommier qui a trouvé « intelligent de rendre cet équipement polyvalent, ce qui est un exemple à suivre ». Elle y voit la possibilité « d'optimiser les financements ». Elle considère que ce nouveau bâtiment offre « de bonnes conditions de travail » qui seront bénéfiques pour l'épanouissement des enfants. Ils pourront ainsi acquérir les fondements nécessaires à une « bonne insertion dans leur vie personnelle et professionnelle ».